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风吹杏花春日暖 林下经济促发展

八一厂社区道路修复一新 公益宣传“替代修复” 敲响生态警钟

京西杏花大道本周末进入盛开期

居民行走在杏花大道居民行走在杏花大道。 。 原梓峰 摄原梓峰 摄

本报讯（通讯员 陈芳）近日，区生

态环境局利用科技手段对热点网格报

警地区进行问题点位排查时，发现北

京香满道餐饮有限公司丰台科技园分

公司在诺德中心二期经营的美食城油

烟净化装置不正常运行，14个摊位档

口产生的油烟未经处理直接排放，对

楼宇周边大气生态环境造成损害。区

生态环境局在依法对其实施行政处罚

的同时，启动生态环境损害赔偿程序，

经过充分调研、综合认定和赔偿磋商，

决定采用环保公益宣传的替代修复方

式进行赔偿。

魏某在区生态环境局、区公安分

局、区检察院和看丹街道办事处的共

同见证 下，履 行了公益 宣传“替 代修

复”赔偿责任。在宣传活动现场，香满

道公司设置宣传横幅，张贴关于低碳

生活及餐饮油烟、废水治理、噪声防治

等方面的宣传海报，同时组织人员分

发宣传手册、上门宣传指导，向入驻商

户和过往顾客宣传生态环境保护政策

和知识。

为解决群众反映多、意见大的餐

饮油烟污染问题，区生态环境局围绕

“未诉先办、主动治理”，加强科技支

撑，扩大餐饮油烟在线监测覆盖面，探

索生态环境损害赔偿“替代修复”新

路径，切实解决群众身边的突出生态

环境问题。

公益 宣传“替 代修复”是区生态

环境局破解“企业污染、群众受害、政

府埋单”困局的积极尝试，在解决油烟

污染问题的同时，既给广大餐饮从业

者敲响了警钟，也向大众宣传了环保

理念。

本报讯（通讯员 史伟 张雪）“开

春啦，终于修好啦！看着这修复一新、

平平整整的道路，总算可以自己坐轮

椅出来晒太阳，孩子们再也不用担心

我的上下楼啦！”近日，八一厂社区9号

提前完成了营房道路翻修工作。

据了解，八一厂社区由于建厂较早，

小区内多条道路年久失修，导致坑洼不

平，社区工作人员在入户走访中了解到不

少居民有要求翻修、整修道路的诉求。社

区本着“未诉先办、主动治理”的原则，

多次与八一厂营房部门及施工方进行沟

通协调，最终经过影视部向上级审批，终

于在2022年11月开工进行营房道路翻修

和加固小区外立面保温层工作。

工期确定公示后，有的居民第一时

间找到社区工作人员，“不就是修一条

路嘛，怎么还需要这么久？”听到居民这

样的疑问，社区工作人员第一时间赶忙

安抚群众的情绪，并耐心地向他解释道：

“社区小区道路翻修和小区外立面保温

层工作是同步进行，所以施工顺序上就

得有个先后，必须要把1号楼增加保温

层的架子拆除后再统一进行道路施工，

不仅如此，修路的机器设备要调，材料

要等，您放心，我们一定随时保持和施

工方的联系，保证工程进度。”听到这样

的解释，居民放心地回去了。

工程期间，社区工作人员一边督促

施工进度，一边加大施工周边的巡查力

度，确保施工期间道路安全，方便群众

出行。由于施工现场铺设的是木板，经

过来往车辆的碾压，会导致木板发生位

移，社区通过巡查及时发现，而后立刻督

促施工方及物业方对临时铺就的木板进

行重新加固，确保周边居民出行安全。

本报讯（通讯 员 闫喆 牛爽）日

前，有居民反映庄南路56号院存在着

私搭乱建、圈地种菜的现象。瑞成街

社区第一时间联同小区物业开展了整

改行动。

整改前，社区相关负责人多次到

居民家中耐心细致地讲解相关政策，

加 强 居民 对依 法 拆 除 违 规 违 建 的 认

识。居民纷纷表示支持社区工作，支持

街道创城创卫工作。在居民的理解、配

合和支持下，社区、物业、小区居民30

余人，协同联动“一条心”。整治当天，

清除违建4处，圈地种菜20余处，清除

垃圾5车。

整治后，瑞成街社区还开展了“创

建文明城市，市花月季进社区”活动，

全体社区工作人员、物业公司工作人

员、社区党员和志愿者共30余人带着

铁锹、锄头在56号院内栽种了300余株

月季花苗。

同时，方南家园社区开展了清理

“僵尸车”专项行动。对长期停放不动

的车辆、落灰车辆、临时牌照电动车、

无牌电动车进行了集中清理。对仍然

在使用的电动车，做到“通知上车”，

车主在接到通知的一周内仍可自行处

理；逾期不处理者，将作为无主车辆统

一集中处理。本次清理整顿行动共计

清理无主“僵尸”车辆130余辆，张贴

通知150余张。

本报讯“感谢街道工作人员，解决

了困扰我三十年来的难题，让我老有

所依，享受到应有的待遇。”近日，困

扰樊姓老人三十余年的档案难题，终

于在和义西里第二社区、平安办、派出

所等部门通力协调下得到圆满解决。

自2 0 17年 起，家住 和 义 西 里 的

樊姓老人向街道反映，自己及兄嫂于

1992年从原单位转移关系，在公司改

制过程中，老人及兄嫂档案丢失、社保

断交，导致三人无法申请低保、办理退

休手续，无法领取退休金。此外，三人

的养老待遇、医疗待遇、遗属待遇等问

题得不到有效解决。

和义西里第二社区接诉后，平安

办、派出所与社区组织通力协作，认真

研究解决办法。其中仅社区书记就五

次带队上门了解情况。为缓解老人与

原单位之间的矛盾，社区书记更是自掏

腰包请来了律师为其进行法律服务。

经过和义街道西里第二社区的调解，

原单位愿意一次性支付樊姓老人多年

退休金，并且从2023年3月1日起，按月

向樊姓老人支付符合其退休待遇的费

用，同时报销樊姓老人医药费，发放医

疗补贴，为樊姓老人缴纳城乡居民基

本医疗保险，并按国家有关标准解决

了樊姓老人遗属待遇等问题。樊姓老

人对和义街道帮助解决的问题非常满

意，并保证不再追偿。

瑞成街社区整治私搭乱建、圈地种菜 多部门联手解决档案丢失、社保断交难题

接诉即办

未诉先办

本报讯（记者 李娜）“在此我向大家发出倡议：

希望大家做节水护水的宣传者，做节水护水的倡导

者，做节水护水的捍卫者，做节水护水的监督者。”3

月22日上午，在丰台区“世界水日”“中国水周”宣传

活动启动仪式现场，区水务局相关负责人向广大市民

发出倡议，希望大家共营节水护水氛围，共担节水护

水重担，共创节水护水社会，为建设生态宜居、蓝天

碧水的新丰台贡献力量。

今年“世界水日”主题为：加速变革。“中国水

周”的主题为：“强化依法治水 携手共护母亲河”。

近年来，通过各方努力，永定河实现了全线贯通，丰台

段建成了“三湖一湿地”，形成了一派水光潋滟，草青

树绿，群鸟竞飞的生态画卷，为市民朋友们提供了亲

水戏水的休闲去处，也为建设人水和谐宜居城市提

供了强有力的生态保障。

北京市作为水资源严重短缺的超大城市，节水工

作意义重大，影响深远。今年3月1日起，《北京市节

水条例》正式实施，《条例》是首都节水治水领域的

一部重要地方性法规。“《条例》既强调了柔性执法，

又体现了刚性约束。”区水务综合执法队相关负责人

表示：“接下来我们将以创建节水型社会为目标，加

大普法宣传的力度，执法走到哪儿普法也要走到哪

儿，同时加大对洗车洗浴酒店餐饮等行业的执法力

度，为推进节水型社会建设提供执法保障。” 

“世界水日”“中国水周”宣传活动启动

区城管执法系统
开展文明游园专项行动

本报讯 近日，区城管执法系统结合辖区公园客

流量和环境秩序情况，联合园林绿化、公园管理机构

等职能部门开展文明游园专项行动，通过“普法+巡

查”工作模式对游客的不文明行为进行劝诫引导和

宣传教育。

万芳亭公园内，执法队员与公园工作人员一起

向游园群众宣传《北京市公园条例》等文明游园的有

关法规和公园的管理规定，号召游客共同创造良好

游园秩序。巡查过程中，执法队员晓之以理，动之以

情，制止了个别游客进入草坪拍照等不文明行为。

“小朋友，这树下就是池塘，多危险啊，赶紧下

来！”世界花卉大观园内，玉泉营街道综合行政执法

队员与世界花卉大观园管理处工作人员发现一个年

仅六七岁的小朋友，正兴致勃勃地往公园水池边一棵

倾斜生长的柳树上爬，便三步并作两步，迅速跑到树

下，向孩子伸出手，牵着孩子从树上下来。待孩子双脚

平安踏上陆地后，执法队员和管理处工作人员对孩子

及家长进行了宣传教育，并发放了《绿化条例知识问

答》《保护古树名木》等宣传折页。

同时，区城管执法局“一查多效”，对公园周边

无照经营、生活垃圾分类、散发小广告等违法行为开

展严厉打击，进一步营造了良好的文明游园环境。

本报讯（记者 原梓峰）3月21日，记者来到王佐镇绿野仙踪郊野乐园，杏花大道两侧的杏花含苞待放，将于本周末进入盛开期。

走进绿野仙踪郊野乐园，主路便是杏花大道，“这条大道有300多米长，两侧以杏花为主，树下搭配着迎春花，每年这个时候，下黄上粉的色差特别明亮。”园区负责人告诉

记者。

记者看到，杏花大道两侧是占地面积180亩的郊野乐园，依据树木原生态走势布置了17个高低错落、大小不一的树屋和31个形态各异的滑梯，让林下经济“四季生金”。“结

合杏花大道最美观赏期到来，我们周末邀请了非遗手艺人在树下进行现场展示。”负责人介绍。

据了解，王佐镇将林下经济的触角延伸到美丽乡村建设中，通过培育“林下经济、乡村旅游”产品新业态新模式，实现对原有景观资源的挖掘、开发与打造。“林下经济是实

现资源共享、优势互补、循环相生、协调发展，拓宽农民增收的渠道，也是铺就王佐绿色发展之路的重要路径。推动林下经济高质量发展，对王佐镇走好以生态优先、绿色发展为

导向的高质量发展新路子意义重大。”王佐镇相关负责人介绍。


